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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
COLUMNA ASTERISCOS 
¿QUÉ PASÓ? Según lo consigna el artículo 21 de la ley Electoral del Estado de Querétaro, el proceso electoral 

se tendrá por iniciado el primer día del mes de septiembre del año previo al de la elección que corresponda. 

En esa fecha, deberá sesionar el consejo general del instituto para dar a conocer públicamente el calendario 

electoral del proceso respectivo”. Esto debió suceder el lunes pasado, pero no fue así. ¿Qué pasó? ¿Estamos 

fuera de la ley? Habrá que preguntar a Yolanda Elías Calles Cantú. (AM. p.1) 

 

RESPONDE EL IEEQ A OBSERVACIÓN DE LA ESFE 
Por Ulises Villar 

Derivado de las observaciones que hizo la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE) al Instituto 

Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) por haber realizado “pagos por exceso” a los partidos políticos en 

el periodo del 1 de enero al 30 de junio de 2013; Carlos Eguiarte, director del organismo electoral, aseguró 

que se respondió a esta observación con el argumento de que sólo fue un adelanto del recurso que se le 

entrega a los institutos y que después se les descuenta en sus ministraciones mensuales. La observaciones de 

la entrega de recursos por parte de la ESFE me parece que han sido respondida con la oportunidad y cuidado 

a la entidad, ya que desde el punto de vista del instituto, consideremos que es una observación infundada y 

lo que estamos contestando a la entidad es que esa cantidad del presunto pago en exceso no lo es tal, ya que 

es un anticipo del financiamiento público que se le hizo a los partidos. De acuerdo con el director del IEEQ en 

el primer semestre de 2013, los 616 mil pesos que fueron otorgados a un instituto político fueron el adelanto 

de los recursos públicos que reciben por cuestiones de ministraciones como adelanto y estos mismo 

recursos son descontados en el siguiente periodo inmediato. Cuando un partido requiere por una 

eventualidad o insuficiente presupuestal estos recursos, nosotros tenemos la posibilidad de dar el anticipo a 

los institutos, por lo que podemos colaborar con estas eventualidades con anticipos donde de manera 

invariable se les descuenta en la siguiente ministración, por lo que no hay ningún daño patrimonial al 

instituto. Para el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, los adelantos de participaciones por parte de 

los partidos políticos son requeridos de manera esporádica, ya que todos los institutos utilizan sus recursos 

de manera administrada. Sin embargo, cuando lo solicitan los partidos se les apoya de acuerdo a la ley 

electoral del estado de Querétaro. La presente observación es infundada, ya que en el pago del 

financiamiento público no existe diferencia entre la cantidad aprobada por el consejo general y la cantidad 

pagada a los partidos políticos. No obstante, la cantidad mencionada coincide con los anticipos autorizados a 

los partidos políticos que así lo solicitaron y que se descuenta el primer día hábil del mes siguiente. En 

cuanto a la falta de contratación de la fianza de fidelidad de los funcionarios responsables de las cuentas 

bancarias e inversiones de los recursos financieros, Carlos Eguiarte asumió la responsabilidad del IEEQ de 

contratar una fianza de mayor cobertura, ya que el organismo electoral si contaba con dicho seguro; 

solamente que no abarcaba la cantidad que la ESFE exigió en la revisión. Aseguró que la fianza será 

incrementada en el 2015 una vez que concluya el periodo de contratación de la actual, ya que se debe 

respetar la culminación del periodo. (AM. p.4) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
COLUMNA TEMPLO MAYOR 
¿AH, CARAY? ¿A poco en Querétaro se adelantaron las elecciones para alcalde de la capital? La PREGUNTA 

viene a cuento porque, al menos del lado del PRI, ya hay alguien que anda desatado, como si estuviera en 

campaña. SE TRATA de Manuel Pozo Cabrera, quien no oculta sus ganas de presidir el ayuntamiento 

queretano y lo mismo anda repartiendo apoyos que prometiendo obras y hasta echándole bravas al diputado 

federal panista Marcos Aguilar Vega, también precandidato a la alcaldía. La BRONCA es que el priista se anda 

promoviendo sin pudor alguno, desde su posición de delegado de la Sedesol. ¡Árbitro! (REFORMA, 12) 

 
LES NIEGA EL AGUA EN CORREGIDORA 
Por Héctor Ayala 

Ante la existencia del administrador de la Comisión Estatal de Aguas en el municipio de Corregidora, Héctor 

González Flores, de ser candidato a la presidencia municipal de dicho municipio por el partido 

Revolucionario Institucional (PRI) ha negado el servicio del agua potable a miembros de Antorcha 

Campesina de 24 colonias en esa demarcación, simplemente porque no son afines a su aspiración electoral, 

acusó Cristina Rosas Illescas líder de la organización. En este sentido, la líder de Antorcha Campesina afirmó 

que en estas colonias donde llegan redes de distribución de agua, personal de la Comisión Estatal de Aguas a 

cargo de González Flores quien es administrador en Corregidor, cierran los hidratantes para evitar que el 

agua llegue a los domicilios. De igual modo, en las colonias donde el servicio de agua potable se otorga 

mediante pipa, tanto las que envía la CEA como las que envía al presidente municipal Antonio Zapata, niegan 

el servicio a las colonias de Antorcha Campesina, reiteró Cristina Rosas. Cabe señalar que son 25 colonias 

que están siendo afectadas como: Valle de los Pinos, Rincón de Guadalupe, Valle de Aragón, la Negreta y 20 

de enero. Otras de sus acciones intimidatorias y chantajistas es mandar cerrar las válvulas de los hidratantes 

para que quienes ya cuentan en su vivienda con el líquido, no lo reciban por semanas enteras, aseguró. 

Cristina Roras Illescas insistió en que Héctor González ha violentado la ley electoral del Estado de 
Querétaro presentándose a recorridos con camisas de la Comisión Estatal de Aguas con su nombre bordado 

en letras rojas y atendiendo de manera correcta a las colonias de habitantes que le han prometido su voto, 

pero castigando aquellas personas que se niegan a apoyarlo, especialmente en la delegación de la Negreta. 

Por ello solicitan que el titular de la CEA Habid Wejebe, destituya de su cargo a Héctor González ya que 

acusan, está violando los derechos de la población marginada. Asimismo, la líder de Antorcha Campesina en 

Corregidora, Informó que Héctor González, una vez que se le reclamó esta situación, volvió a reprimir a la 

gente adherida a Antorcha.    (El Mosquito p.3) 

 
DENUNCIAN A ADMINISTRADOR DE LA CEA EN CORREGIDORA 
Por Armando Ruiz Muñoz 

Vecinos de al menos seis colonias del municipio de Corregidora, miembros de Antorcha Campesina, 

denunciaron que el administrador municipal de la Comisión Estatal de Aguas (CEA), Héctor González Flores, 

les condiciona el surtido del vital líquido y les triplica el valor del contrato por el servicio de agua debido a su 

relación con la organización. (DQ p.4) 
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ACUSAN DE CHANTAJE AL “PLATANITO” EN CORREGIDORA 
Por Verónica Ruiz 
La líder de Antorcha Campesina, Cristina Rosas Illescas, acusó al administrador de la Comisión Estatal de 
Aguas (CEA) en el municipio de Corregidora, Héctor González Flores, de chantajear a habitantes de 24 
colonias de La Negreta, condicionándoles el acceso al agua potable. Refirió que hace dos años lograron que 
en Colonias como Lomas de La Cruz, Rincón de Guadalupe, Espíritu Santo, Valle de Pinos, Arboledas y 
Prados, se le entregara aguas en tinacos de manera gratuita. De igual forma se pagó para la contratación de 
siete hidratantes en las colonias 20 de Enero, Jardines de la Negreta, Los Reyes y  Valle de Aragón. Mencionó 
que todo estaba funcionando bien y se iniciaron las obras para la introducción de este trabajo con el 
proyecto San Francisco- Arroyo Hondo, sin embargo a su llegada, Héctor González comenzó a condicionar el 
agua, pidiéndole a la gente dejar Antorcha Campesina. Aseguró que Héctor González, en su afán de 
convertirse en candidato a la presidencia municipal de Corregidora, recorre junto con sus empleados más 
cercanos diversas colonias portando camisas con el logo de la CEA y su nombre en grandes letras color rojo, 
con el fin de proselitismo político. Finalmente dijo que una prueba de la “desfachatez y prepotencia” de 
Héctor González, es que hace tiempo auto robó un vehículo marca Audi, para cobrar el seguro, por lo que fue 
denunciado y procesado penalmente. (N SÍGUELO p. 3) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
ASPIRA MARTÍN DÍAZ A LA DIPUTACION LOCAL POR EL MARQUÉS 
Por Enrique Zamudio 
En vísperas de las contiendas internas en el Partido Acción Nacional (PAN) en El Marqués, el titular de la 
Dirección de Ingresos de esta demarcación, Martin Díaz Pacheco, dijo aspirar, de nueva cuenta a la 
candidatura por la diputación local en el distrito XII. “Es una intención sana. No es una de intención de 
aferrarme a algo, si no me alcanza pues no y ya” indicó Díaz Pacheco, quien recordó que en la elección del 
2006 contendió en la elección interna, pero quedo en el tercer lugar. Martín Díaz Becerril consideró que al 
frente de la Dirección de Ingresos en el Marques ha hecho un buen trabajo, pero que será hasta el mes de 
octubre cuando definirá si va o no va a competir por la candidatura. (N SÍGUELO p.4) 
 
BUSCA PAN DESARROLLO SIN FINES ELECTORALES: MARCOS AGUILAR 
Por Redacción 
El diputado federal, Marcos Aguilar Vega, informó que durante este tercer año de la 62 legislatura en el 
Congreso de la Unión, el Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional impulsará una agenda legislativa 
centrada en cuatro ejes en materia económica, jurídica, social y política. Aguilar Vega destacó que Acción 
Nacional desde el legislativo ha dado y continuará dando muestra de su compromiso con la actualización del 
orden jurídico, la consolidación de instituciones democráticas y la gestión del bien común, a través de  
propuestas concretas.  (N SÍGUELO p.3)  
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RECONOCE PAN LOGROS CON ENRIQUE PEÑA NIETO 
Por Aimée Pacheco 
El dirigente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, consideró que el informe presidencial contiene logros 
legislativos y que se le reconoce al presidente Enrique Peña Nieto haber logrado un pacto entre todas las 
fuerzas políticas. A dos años de gestión, dijo que los resultados que tienen que ver de fondo con cambios 
estructurales por las reformas alcanzadas en materia energética, educativa, laboral, “me parece que faltan 
cuatro años, ojalá que las promesas que se hicieron en su momento estado por estado, vayan siendo 
cumplidas”. (DQ p.6) 
 
PEÑA TIENE 7: PAN 
Por Verónica Ruiz 
Con un siete calificó el dirigente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, el segundo año de gobierno del 
Presidente Enrique Peña Nieto, quien dijo, en Querétaro tiene cinco compromisos pendientes por cumplir. 
“Le doy el siete porque creo que el haber congregado a un gran pacto es algo que hay que reconocer, pero en 
cuestión de cumplimiento de promesas, por lo menos en Querétaro faltan cinco “dijo. Afirmó que por 
segundo año consecutivo el Informe presidencial es más bien un informe legislativo, porque se seguirán 
anunciando las grandes reformas estructurales. (N SÍGUELO p.3) 
 
CALIFICA JOSÉ BÁEZ CON 7 EL TRABAJO DE PEÑA NIETO 
Al trabajo nacional que ha desempeñado hasta ahora el Presidente Enrique Peña Nieto, el dirigente estatal 
del PAN, José Luis Báez Guerrero, lo calificó con un siete y lo reprueba si se trata de los compromisos 
presidenciales hechos por el mandatario a favor de los queretanos. El dirigente político dijo que el Informe 
que el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, entregó el lunes en la Cámara Baja del 
Congreso de la Unión, “fue un informe legislativo”; luego calificó la obra general y particular de Peña Nieto. 
(PA, 10) 
 
“SOLVENTARÁN PANISTAS ANÁLISIS DE LA ESFE” 
Por Norma Ayala  
El presidente del CDE del PAN en Querétaro, José Luis Báez Guerrero, aseguró que los municipios de Acción 
Nacional deberán solventar las observaciones realizadas por la ESFE a sus cuentas públicas. Sin embargo, 
afirmó que es una situación en la que no intervendrá el partido. (PA, 5) 
 
PRI 
 
PRI DARÁ RESULTADOS EN 2015, DICE GUERRA 
Por Olivia Lara 
El coordinador de la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de la 57 Legislatura estatal, 
Braulio Guerra Urbiola, dijo que su organismo político será propositivo y de resultados en el 2015, tras decir 
que seguirán trabajando en la agenda pública nacional. Indicó que esto da confianza y prestigio para el 
tricolor de cara a las elecciones del siguiente año a nivel estatal y federal. Recordó que en el mes de febrero 
se darán las inscripciones de los candidatos de las distintas fuerzas políticas, y el proceso electoral inicia en 
octubre con los actos preparatorios por parte del Instituto Nacional Electoral (INE). “Las elecciones tienen 
tres etapas, primero inicio del proceso electoral, segundo procesos internos y campañas políticas y la 
jornada electoral. Inicia el proceso el primero de octubre, después en febrero es el registro de candidatos, y 
la definición de los candidatos es hasta febrero entre el 10 y el 15 de marzo; son las fechas que la ley nos 
marca, antes son puras especulaciones”. (EUQ, 4) 
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DESTACAN PRI Y PAN REFORMAS  
Por Norma Ayala 

Los dirigentes estatales del PRI y PAN, Tonatiuh Salinas Muñoz y José Báez Guerrero, respectivamente, 

coincidieron en que lo más destacable del segundo año de gobierno del presidente Enrique Peña Nieto han 

sido las reformas estructurales implementadas con el aval de todos los partidos. A decir de Salinas Muñoz, 

presidente local del tricolor, el paquete de reformas aprobado este año ha sido el gran acierto del Ejecutivo 

federal, sobre todo por ser iniciativas que se estaban mencionando desde 1997. “Desde ese año se venían 

hablando de las reformas estructurales, incluso existió una parálisis legislativa durante todos estos años y 

hoy destacamos que con el convenio, acuerdo y el Pacto por México las diferentes fuerzas políticas han 

venido apoyando diferentes temas entorno a lo que se refiere a las reformas”, aseguró. En este mismo tema, 

el dirigente estatal del PAN, José Báez Guerrero, aseguró que lo destacable del segundo año de gobierno de 

Enrique Peña Nieto han sido las reformas estructurales. Sin embargo, dio siete de calificación a la 

administración federal. “Por segundo año consecutivo fue más bien un Informe Legislativo donde se 

anunciaron las grandes reformas estructurales, pero en lo Ejecutivo, yo creo que el Presidente tendrá cuatro 

años para cumplir todas las promesas que hizo de manera particular en el estado”, aseguró. (EUQ, 1) 

 

NOTAS PRINCIPALES 

 
DQ: MÉXICO SE MUEVE HACIA LA PROSPERIDAD  
Por Carlos Lara  

México, 2 sep (OEM-Informex).- En un mensaje a la Nación con motivo de su Segundo Informe de Gobierno, 

el presidente Enrique Peña Nieto afirmó que México se mueve hacia la prosperidad; se está transformando y 

lo está haciendo en democracia, a partir del diálogo y los acuerdos. En este esfuerzo colectivo "todos 

tenemos algo que aportar; el cambio tiene que ser obra y compromiso de toda la sociedad mexicana, dijo el 

primer mandatario en Palacio Nacional. En el Patio de Honor del Palacio Nacional y al inicio de su mensaje, el 

jefe del Ejecutivo hizo un reconocimiento a la izquierda mexicana, ya que el Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) preside las Mesas Directivas del Senado y de la Cámara de Diputados, por lo que le deseó 

éxito en la conducción de los trabajos en el Congreso de la Unión. Enrique Peña Nieto dijo que ahora todos 

"debemos de asumir la responsabilidad y al mismo tiempo, entender que México es su gente y que un mejor 

país depende del esfuerzo de todos y cada uno de nosotros los mexicanos". Para realizar estos cambios, Peña 

Nieto demandó un cambio más profundo y que es el más exigente: "un cambio de actitud, de mentalidad, a 

un cambio cultural", ya que un mejor México está en nosotros. (DQ principal) 

 

N: ESTOY CON ELLOS 
Por Aracely Tovar M.  

El alcalde Roberto Loyola Vera aseveró ayer, ante las manifestaciones de los voceadores en Centro Cívico, 

que ha dado puntuales indicaciones a la Secretaría de Gobierno para que se establezca una mesa de diálogo 

con ellos –el lunes pasado los negociadores rechazaron esta moción. “Mi misión –dijo Loyola Vera- en toda 

esta situación es estar siempre del lado de los voceadores, es una concesión que no dio esta administración, 

sólo le dimos forma a algo que el cabildo en uso de facultades había hecho en el periodo anterior. (N, p.3)    
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AM: QUERÉTARO INICIA PLAN DE ACCESIBILIDAD UNIVERSAL 
Por Diego Armando Rivera  
Autoridades del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) y la Secretaría de Desarrollo 
Urbano y Obras Públicas (SEDUOP) presentaron el Catálogo de Recomendaciones de Accesibilidad para 
personas con Discapacidad, el cual marcará los lineamientos que deberán cumplirse para la generación de 
obra pública y privada en todo el estado. (AM. p.1) 
 
C: PRI OBLIGADO A SER DEMOCRÁTICO: ACL 
Por Fernando Farías  
Habrá democracia en la competencia interna del PRI rumbo a los comicios del 2015, aseveró el Consejero 
Estatal del partido, Alejandro de los Cobos de León. Proyectar seguridad a la militancia de que habrá 
democracia, de que habrá una competencia sana que deje satisfechos, en primer lugar los priistas, y después  
esos candidatos pueden tener un reflejo importante en la sociedad, como llegues como candidato será el 
reflejo que tengas una vez que salgas a competir con las diferentes opciones. (C. p.1) 
 
PA: GOLPE DE TIMÓN 
MÉXICO, DF.- El Presidente Enrique Peña Nieto anunció la transformación del Programa de Desarrollo 
Humano Oportunidades en Prospera, el cual incorporará nuevas alternativas para que los beneficiarios se 
incorporen a la vida productiva y, con ello, se logre disminuir la pobreza en el país. El Mandatario aclaró que 
todos los beneficiarios seguirán recibiendo los apoyos que han tenido hasta la fecha, pero sus hijos ahora 
podrán gozar de becas para estudios universitarios o técnicos superiores, y quienes buscan un trabajo 
tendrán prioridad en el sistema nacional de empleo. En su mensaje con motivo del Segundo Informe de 
Gobierno, en el Patio Central de Palacio Nacional, el Titular del Ejecutivo Federal dio a conocer que Prospera 
facilitará el acceso de sus beneficiarios a la educación financiera, al ahorro, a los seguros y al crédito. (PA, 
principal) 
 
EUQ: CAPITAL, A LA CABEZA EN ÁREAS VERDES 
Por Marco Antonio Estrada 
De acuerdo con el secretario de Servicios Públicos del municipio, Gustavo Zepeda Ruiz, la capital está por 
encima de la media nacional en lo que respecta a las áreas verdes, con cerca de nueve metros cuadrados por 
habitante, mientras que la media nacional establece que se deben tener aproximadamente 5.3 metros 
cuadrados por habitante. Zepeda Ruiz indicó que la capital del estado siempre se ha caracterizado por tener 
áreas verdes en toda la entidad, a las cuales señaló como de vanguardia. “Querétaro siempre ha sido una 
ciudad con vanguardia en el tema de las áreas verdes”, y señaló que continuará con su construcción. De 
acuerdo con él, el municipio trabaja con la Comisión Estatal de Caminos en la reforestación de las áreas 
verdes que conciernen a las vialidades de la capital. “Hemos trabajado en rehabilitación de varios espacios, 
principalmente en las áreas verdes de las vialidades de la ciudad, hemos reforestado con árboles”, señaló el 
funcionario. (EUQ, principal) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
REALIZARÁN MAÑANA LA GLOSA 
Por Candhy Escalante 

Luego de dos días de atraso, mañana arranca el ejercicio de la Glosa, informó el diputado presidente de la 

Junta de Concertación Política, Guillermo Vega Guerrero, quien detalló que sólo se realizará en jueves y 

viernes con un horario de 10 a 14 horas. Y es que hasta la semana pasada se había señalado que las glosas 

darían inicio este martes 2, sin embargo, hasta el lunes por la tarde no se había logrado un acuerdo entre los 

integrantes de la Junta de Concertación Política. Fue hasta el martes después del mediodía cuando los 

legisladores locales acordaron el formato y la duración de las glosas, las cuales darán inicio este jueves a las 

10 horas. El primer panel será compuesto por los titulares de las secretarías de Gobierno, Procuración de 

Justicia, Seguridad Ciudadana, Desarrollo Sustentable y Desarrollo Agropecuario.  Se espera que la Glosa 

dure cuatro horas. (PA, 9) 

 

POR DEFINIR, FORMATO DE GLOSA DEL INFORME 
Por Olivia Lara 

Luego de varios días de mesas de trabajo y diálogo por la Junta de Concertación Política del Congreso 

queretano, para definir el formato de la glosa del quinto informe de gobierno del estado, se acordó que éste 

se realizará durante dos días: jueves y viernes de esta semana, en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín. El 

presidente de la Junta de Concertación de la 57 Legislatura, Guillermo Vega Guerrero, precisó que el jueves 4 

de septiembre, de 10 a 2 de la tarde se realizarán las reuniones sobre el tema de Estado de Derecho y 

Economía; mientras que para el viernes 5 de septiembre se hablarán acerca de los ejes de Desarrollo Social, 

Ordenamiento Territorial y Gobierno Eficiente en las mismas horas. “Hemos establecido que va a iniciar la 

glosa a las 10 de la mañana y el acuerdo que hemos tomado es que tendrán una duración de cuatro horas, 

durante el jueves y el viernes”, detalló Vega Guerrero. (EUQ, 4) 

 

PODER EJECUTIVO 
 
VIENE MURILLO A ENCUENTRO CON GOBIERNO ESTATAL 
Por Carolina Sánchez 

Este fin de semana se realizará una reunión de la Procuraduría General de la República (PGR) en Querétaro.  

De acuerdo con fuentes consultadas por PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, el encuentro tendrá 

lugar en La Muralla, municipio de Amealco; estará presente Jesús Murillo Karam y ahí se darán detalles 

sobre el Centro de Capacitación que ya se construye en San Juan del Río.  Al filo de las 04:00 horas de este 

martes, elementos policíacos detuvieron un vehículo en San Juan del Río con 4 mil litros de gasolina robada. 

El saldo fue de un detenido. (PA, 1) 

 

NEGOCIARÁN BOLSA DE MIL MDP 
Por Elena Laiza  

Negociará el sector industrial una bolsa de mil millones de pesos con empresas tractoras durante la Expo 

Encuentro Industrial 2014, que se llevará a cabo en el estado desde hoy y hasta el 5 de septiembre. Así lo dio 

a conocer el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), Jesús 

Calderón Calderón, quien prevé que el estado se quede con el 90 por ciento de estas negociaciones para 

impulsar al sector agrícola. “Tenemos una expectativa de que se negocien en mesas con las empresas 

tractoras una bolsa de más o menos mil millones de pesos en proveeduría; de esos esperamos que se queden 

por lo menos un 80 o 90 por ciento aquí en el estado Querétaro”, detalló. (PA, 3) 
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SERÁ OBLIGATORIO ADAPTAR LOS ESPACIOS 
Por Carolina Sánchez 
A partir de la presentación del  Catálogo de Recomendaciones de Accesibilidad para Personas con 
Discapacidad; el estado de Querétaro y sus municipios estarán obligados a construir y garantizar medidas 
arquitectónicas para lograr la plena accesibilidad del sector. El secretario de Desarrollo Urbano y Obras 
Públicas, José Pío Salgado Tovar, informó que el documento será enviado a los 18 ayuntamientos para ser 
sometido a consideración de sus cabildos y lo puedan incluir dentro de su reglamentación de construcciones. 
Esto daría el carácter obligatorio que es algo que tenemos que buscar para que las personas con 
discapacidad se vean beneficiadas y atendidas, dijo. (PA, 4) 
 
EXISTEN 633 NIÑOS EN SITUACIÓN DE CALLE  
Por Marittza Navarro 
De acuerdo con información del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (SEDIF) existen en 
Querétaro 633 niños en situación de calle, informó la directora del DIF, María Eugenia Bueno Zúñiga. De 
estos niños, 300 no van a la escuela y 250 son atendidos en los Centros de Día que opera el DIF en todo el 
estado. El objetivo de esta dependencia es erradicar la situación de calle de estos niños “la prioridad es que 
no haya niños en la calle, seguir trabajando duro con los municipios para que no haya niños en la calle”. 
(EUQ, 1) 
 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 

 
FABIÁN ADJUDICÓ OBRAS Y EVITÓ LA LICITACIÓN: REGIDORES 
Por Rafael Rodríguez  
De ocurrencia y cortina de humo calificaron los regidores de oposición las declaraciones del edil Fabián 
Pineda en el sentido de que no quisieron bajarse el sueldo. Aprovecharon para cuestionar severamente que 
la administración tenga 60 observaciones.  Se omitió manejar con eficiencia el uso de los recursos públicos 
destinados a la feria de “San Juan 2013”, al haber ejercido la cantidad de siete millones trescientos cuarenta y 
cinco mil ochenta y siete pesos, sin estrategias de recuperación del gasto, que contribuyan paulatinamente el 
autofinanciamiento total o parcial del evento. (N SÍGUELO p. 5)  
 
PAGÓ SJR DIETAS MILLONARIAS SÓLO POR MES Y MEDIO 
Por Jaquelin Hernández 
La contralora municipal de San Juan del Río, Noemí Escamilla Chávez, aclaró que la observación que realizó 
la ESFE a los regidores que recibieron una dieta de un millón 119 mil pesos, fue únicamente de tres 
quincenas y no de todo el año. Aseguró que solamente fueron tres regidores –y no cuatro, como informó el 
presidente municipal- quienes en un mes y medio recibieron un sueldo superior de 63 mil pesos, 
coincidiendo que se trata del regidor y presidente del PAN, Edgar Inzunza Ballesteros, incluido su 
compañero de partido Fernando Damián Oseguera y Lino Velázquez Unzaga, representante del PT.  (PA, 10) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
FAMILIA UBICA A ACTOR RABELL FERNÁNDEZ 
Por Olivia Lara 

Luego de que la familia Rabell comunicara de manera pública la desaparición del fundador de uno de los 

primeros teatros queretanos “Corral de Comedias” y destacado actor, Francisco Rabell Fernández, en un 

viaje que realizó a Nueva York el pasado domingo 31 de agosto, 48 horas después se logró contactarlo y 

confirmaron que se encuentra con bien, su hijo Enrique Rabell informó que fue una situación de despiste. El 

artista queretano anualmente realiza un viaje a otros países para observaralgunas funciones de teatro, y en 

esta ocasión visitó Europa. El pasado 31 de agosto realizaría escala en Nueva York para tomar un vuelo hacia 

Madrid, España, por lo que debió registrarse en un hotel el mismo domingo a las tres de la tarde, momento 

en el que sus familiares no lograron ubicarlo. (EUQ, 1) 

 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 

EL INFORME. Hoy será presentado de manera formal el proyecto del nuevo aeropuerto para nuestro país, 

después de que ayer durante el mensaje del Informe de Gobierno el Presidente Enrique Peña Nieto diera a 

conocer lo que llamó "el más grande proyecto de infraestructura". Peña Nieto confirmó la construcción del 

nuevo aeropuerto de la Cuidad de México, que es el principal de este país; naciones desarrolladas tienen al 

menos cinco o seis de importancia internacional, nosotros como país no podemos pasar de uno. La intención 

es construirlo cerca del actual, contará con seis pistas y atenderá a 120 millones de pasajeros al año. Es 

cuatro veces más de lo que tiene capacidad el actual, con dos pistas y dos terminales. Construir una nueva 

terminal aérea es un reto postergado por años y solamente será posible con el concurso de la autoridad, la 

iniciativa privada y los ciudadanos de los terrenos en suerte. Los contras los veremos en los próximos días y 

es que si en Querétaro la instalación de una estación de tren rápido ha causado malestar y defensores de 

oficio comedidos, no quiero imaginar las "molestias" que le generará a muchos la construcción de un nuevo 

aeropuerto. El dictamen está listo y el proyecto del aeropuerto será presentado hoy. Así es de increíble lo 

que sucede en México, la construcción de un nuevo aeropuerto es de los proyectos más importantes de 

infraestructura de los últimos años; en lo que deberíamos de andar es la implementación de una red de 

aeropuertos que nos conecten de manera comercial y turística con el resto del mundo. La puesta en marcha 

también de una red ferroviaria de pasajeros es el complemento de lo que será nuestro país en los siguientes 

años. Los anuncios de las inversiones en la materia sin duda podrán incentivar la actividad económica del 

país e insisto ojalá que pronto se pueda ver reflejado en los bolsillos de cientos de mexicanos. DE REBOTE. 

Hasta ahora ninguna autoridad del municipio de Corregidora ha salido a dar la cara en la observación de la 

Entidad Superior de Fiscalización por andar pagando asesorías de millones de pesos. Mínimo una 

explicación le deben a los habitantes de aquel municipio. (DQ p.1) 

 

CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 

RELEVO. Ilustre desconocida, aún para los panistas de Corregidora que la postularon en 2012, es la suplente 

del fallecido regidor Rafael Montoya. Ella se llama Mary Ann Gay, que en español significa "¡Suerte te dé 

Dios!", y será llamada a ocupar el cargo vacante este viernes. El Cabildo rendirá el homenaje al malogrado 

eterno aspirante a la Presidencia Municipal y quien fuera mordaz crítico de su compañero de partido 

Antonio Zapata, a quien acusaba de dogmático y autoritario. Todo se olvida cuando llega la huesuda. (DQ p.1) 
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PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
No mates al mensajero: Sabino. Grave error. El cometido por el presidente municipal de Corregidora, 
Antonio Zapata Guerrero, al señalar fines políticos y electorales, luego de que PLAZA DE ARMAS difundiera 
una sola de las 39 observaciones hechas por la Entidad Superior de Fiscalización del Estado dentro de la 
cuenta pública del primer semestre 2013 de su administración. Y digo que lo veo como un error porque 
Antonio Zapata me parece un hombre inteligente, que gobierna por segunda vez Corregidora, y que sabe la 
función, mecanismos, alcances y tiempos de las auditorías realizadas por la ESFE. El edil panista aseguró a 
nuestro reportero Jorge Vargas Sánchez que la información de que pagó más de 7 millones de pesos a un 
asesor “fue filtrada por el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo”. Dijo que estaba equivocado, porque 
el auditor no es un “chef”, sino alguien que tiene su domicilio en la planta alta de la finca donde está un 
restaurante –como también se dijo en el reportaje de PLAZA DE ARMAS-. Señaló que lo contrató para pagar 
una deuda por 37 millones de pesos que le dejó su antecesor, el priista Carmelo Mendieta, pues corría 
riesgos de embargo, y afirmó que el mismo auditor también presta sus servicios a otro gobierno municipal 
“de otro partido político”, pero declinó decir el nombre; “que se los dé el secretario de Gobierno”. Afirmar 
que Jorge López Portillo Tostado filtró la información a este medio, resta seriedad al debate e intenta 
minimizar el trabajo realizado por este armero, que, sobra decirlo, siguió durante algunos días la pista de las 
auditorías hasta que el miércoles de la semana pasada fueron hechas públicas por el Congreso local. El 
jueves trabajé en el documento y el viernes publiqué la observación número 24 en este mismo espacio. Pero 
hay más: el tema del cambio de focos por led implica varios millones de pesos y dos empresas en los que 
tiene que ver un mismo personaje. Luego les cuento. -OÍDO EN EL 1810- II Informe. Bien, el Presidente 
Enrique Peña Nieto habló desde Palacio Nacional de los logros a dos años de Gobierno y, sobre todo, de los 
retos por delante y las estrategias para enfrentarlos. Del México que viene. -¡PREEEPAREN!- Cruz de Mayo. 
Mientras el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, entregaba el lunes el Informe del 
Presidente Peña al Congreso de la Unión, en el rancho del senador Francisco Domínguez había gran festejo 
con motivo de su próximo Informe Legislativo. Buena parte de los comunicadores brindaron con el 
legislador, quien presumió finísimos caballos. Y no estuvo en San Lázaro. -¡AAAPUNTEN!- Calladitos. Los 
involucrados en el caso Oceanografía no hacen ruido, esperando que el asunto se olvide. Pero esto 
difícilmente sucederá. Ayer, el periódico Reforma dio a conocer que el prófugo Martín Díaz Álvarez, socio de 
Amado Yáñez, fue ubicado en Miami. El angelito se hospedó durante varias semanas en la suite 42F del Hotel 
Four Seasons Residences y que se movió en un Rolls Royce y un Ferrari. Como rey. -¡FUEGO!- Entre líneas. 
Los que hablaban de un distanciamiento presidencial con Querétaro, pasaron saliva cuando vieron el saludo 
de Enrique Peña al gobernador José Calzada al concluir su mensaje. Y en cadena nacional. (PA, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉ S 
Por Juan Antonio del Agua  
Muy cerca del dirigente nacional del PAN, GUSTAVO MADERO, se ubicó el queretano RICARDO ANAYA en 
Palacio Nacional. Tan es así, que cuando el Presidente ENRIQUE PEÑA NIETO se despedía, se detuvo y tuvo 
un breve diálogo con la cúpula nacional blanquiazul. Digo, habrá que tomar nota por aquello del futurismo 
político. Agua del centro da buen aliento. (PA, 1) 
 
BAJO RESERVA 
LOS ECOS DEL PASEO que dio el piloto de una avioneta por el poniente de la ciudad y que supuestamente 
quería saludar a sus familiares el pasado fin de semana, siguen dando de qué hablar. Ya declararon los 
funcionarios de gobierno, pero habría que preguntarle al director del aeropuerto Miguel Inzunza Luque, 
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cómo es que se permite que una aeronave, sobrevuele a tan baja altura, solo para cumplir lo que parece un 

capricho. Habrá que saber, bajo qué condiciones se tienen que hacer los sobrevuelos en la zona 

metropolitana dado que el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro se ha caracterizado por ser uno de los 

más seguros del país. Aquí el director del AIQ, Inzunza Luque deberá estar atento a lo que sucede o no en el 

Aeropuerto y hacer que sigan al pie de la letra la reglamentación de sobrevuelos. EL PASO DE CAMIONES 

con carga peligrosa sigue en los tramos urbanos de la capital bajo la complacencia de las corporaciones 

policiales en especial la federal. Cada día se vuelve más preocupante la situación por el riesgo que 

representan los volúmenes de sustancias que manejan los operadores y que no respetan, por cierto, las 

decenas de señales restrictivas que están colocadas en la periferia de la zona metropolitana y que obligan a 

los choferes a desviarse por los distintos libramientos. ¿Hasta cuándo se seguirá permitiendo el paso de este 

tipo de transporte? Continuan las interrogantes. Y SIGUEN LOS ROBOS de combustible en San Juan del Río. 

Ahora, autoridades notificaron que la madrugada del pasado martes se aseguró un vehículo que trasladaba 

al menos cuatro mil litros de gasolina extraida ilegalmente de un ducto de Pemex en el municipio de San Juan 

del Río. El robo de este material está siendo sin duda el pan de cada día en dicho municipio. Aquí el alcalde 

Fabián Pineda algo tendrá que hacer. Hace un par de semanas autoridades señalaron que habían tenido 

contacto con altos ejecutivos de Pemex para esclarecer este tipo de sucesos y evitar el constante robo de 

combustible, al parecer no hay tal situación puesto que el robo sigue existiendo y que decir que lo hay en 

municipios como Corregidora y El Marqués. Pronto tendrán que empezar a trabajar las autoridades en el 

tema. POR SEPARADO NO es como se trabaja el reglamento de construcción del municipio de Querétaro, en 

el cual se contempla el tema de las gasolineras, ha informado Cinthya Bañuelos, directora general de 

Desarrollo Urbano y Ecología. La titular de la dependencia aseguró que ha entablado varias pláticas con 

grupos interesados en el tema, desde sociedad en general hasta con representantes de otros países quienes 

le han dado consejos, dijo, para la modificación que se busca hacer en el tema de construcciones de 

gasolineras. Lo cierto y hay que admitir, es que es un tema bastante delicado que debe hacerse con tiento y 

mucha sapiensa, pues lo de gasolineras y su construcción, a muchos ya ha afectado y si lo que se busca es 

analizar los temas para ver qué realmente se puede y qué no se puede, hay algunas cuestiones, como el tema 

de las gasolineras, que siempre se ha hablado de que lleva sus riesgos construir en lugares donde no. SIN 

MAESTROS. Sabíamos que el tema de educación será muy tocado en los días que vienen. A pesar de que el 

secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, y hasta el delegado de la USEBEQ, Jaime Escobedo, 

señalaron que todas las escuelas contaban con maestros, resulta que no. El tema de aviadores y falta de 

maestros no les ha caído en gracia y ha sido aprovechado para poner a la luz la falta de verdaderos maestros 

de la educación. Resulta que en San Juan del Río, la secundaria General “José Vasconcelos”, ubicada en 

Chichimequillas, padres de familia se han manifestado por no contar desde hace varios días con maestros. 

Sin dudar y sin temer, algo deben hacer ya las autoridades educativas porque no serán soltados tan 

libremente sin antes resolver estos temas.  (EUQ, 2) 

 

EL TREN DE ALTA VELOCIDAD 

Por Tonatiuh Salinas Muñoz 

Uno de los compromisos que durante su campaña hizo el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, fue 

el tren de alta velocidad entre Querétaro y la Ciudad de México. Por muchos años se habló de un proyecto de 

esta naturaleza, pero nadie había tenido el compromiso ni el valor de llevarlo a cabo. Hoy, la licitación para la 

ejecución del proyecto ya está publicada. El pasado 15 de agosto, el titular de la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, y el gobernador de Querétaro, José Calzada, firmaron 

las bases de dicho documento. Este medio de transporte, que será el primero de su tipo en América, 

conectará el centro del país en su primera etapa. Se dice fácil, pero se trata de un impacto de profundidad y 

transversal en todos los sentidos. Reducirá accidentes en la carretera México–Querétaro (la más transitada 
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del país), pues se calcula que alrededor de 18 mil automóviles dejen de circular por ella, lo que también 

reducirá obras y ampliaciones de dicha vía. Su tecnología eléctrica beneficiará a más de 28 millones de 

habitantes de la zona de influencia, se calcula que transportará a 23 mil pasajeros al día, reducirá tiempos, 

conectará a familias, permitirá el flujo y el crecimiento económico en las zonas y la cooperación entre ambas 

entidades. Será un transporte seguro, cómodo, digno y rápido. Al reducir los tiempos de traslado, sin duda 

mejorará la calidad de vida de quienes constantemente nos trasladamos entre Querétaro y la capital del país. 

Entre los beneficios también se encuentra una reducción a los impactos negativos en el medio ambiente, 

pues con la reducción de flujo en la autopista, la emisión de gases CO2 se reducirá en 95 mil toneladas. 

Además, tan solo en su etapa de construcción, generará 20 mil empleos directos y 40 mil indirectos, con lo 

que las familias de la región, sin duda, se verán beneficiadas. Para entender el tamaño de esta obra, promesa 

de campaña que hoy se encuentra en marcha, se trata de una inversión de 40 mil millones de pesos, casi el 

doble del presupuesto anual del estado de Querétaro. Se trata también de una obra con visión a largo plazo, 

de una de las obras más importantes que se han hecho en las últimas décadas en materia de 

telecomunicaciones e infraestructura. El tren de alta velocidad es el inicio de una nueva era en el transporte 

nacional. La generación de empleos, la conectividad, la facilitación de cooperación económica entre ambas 

entidades, el flujo de turismo, la accesibilidad a servicios de salud en ambas entidades, el impacto positivo al 

medio ambiente, son únicamente algunos de los beneficios que esta gran obra traerá para los ciudadanos de 

Querétaro y de México. Se trata de un compromiso cumplido que atiende a las necesidades reales de la 

ciudadanía, que va más allá de miras cortoplacistas, que ve lejos y que coloca de nueva cuenta a Querétaro en 

la vanguardia de desarrollo del país. (EUQ, 11) 
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